

## MEDIENINFORMATION

Mattighofen | 11. Dezember 2025

**Lebenshilfe Oberösterreich Wohnhaus Mattighofen**

### **Neue Leiterin für Lebenshilfe-Wohnhaus Mattighofen**

**Das Wohnhaus der Lebenshilfe Oberösterreich in Mattighofen hat mit Renate Pilz eine neue Leiterin. Die diplomierte Behindertenpädagogin ist seit 2006 im Wohnhaus tätig und verfügt über langjährige Erfahrung in der Begleitung von Menschen mit intellektueller Beeinträchtigung. Ihr Team von 14 Mitarbeiter:innen unterstützt 14 Bewohner:innen in ihrem Alltag.**

Renate Pilz absolvierte nach der Matura ein Freiwilliges Soziales Jahr in einer Lebenshilfe-Werkstätte und in einem Seniorenheim. Anschließend folgten Ausbildungen zur Altenfachbetreuerin und zur Diplom-Behindertenpädagogin. Über Praktika fand sie früh den Weg zur Lebenshilfe. Seit 2006 ist sie im Lebenshilfe-Wohnhaus in Mattighofen tätig, übernahm 2022 die stellvertretende Leitung und sagt: „Ich habe immer gerne hier gearbeitet und hoffe, dies auch noch viele weitere Jahre tun zu können.“

#### **Gute Gemeinschaft**

Im Lebenshilfe-Wohnhaus arbeiten 14 Mitarbeiter:innen in der Betreuung, eine Bürokraft und drei Zivildiener. Drei Mitarbeiter:innen sind seit der Eröffnung des Wohnhauses vor 30 Jahren im Team. „Solche Kolleg:innen sind unbezahlbar – sie kennen die Bewohner:innen seit Jahrzehnten und verstehen sich blind“, betont Pilz. Die Bewohner:innen werden durch ihren gesamten Alltag begleitet. Dabei können Mitarbeiter:innen auch eigene Fähigkeiten und Interessen einbringen – ob Gartenarbeit, Kochen, Basteln oder sportliche Aktivitäten.

Von den 14 Menschen mit intellektueller Beeinträchtigung, die im Lebenshilfe-Wohnhaus leben, arbeitet die Hälfte in der Werkstätte der Lebenshilfe OÖ im Ort. Die anderen Bewohner:innen sind bereits in Pension und werden daher auch tagsüber im Wohnhaus begleitet.

#### **Bewerbungen willkommen**

Mit zunehmendem Alter der Bewohner:innen steigt der Unterstützungsbedarf und somit auch die Notwendigkeit pflegerischer Fachkompetenz im Team. „Selbstbestimmung, Selbstständigkeit und Inklusion bleiben auch im Alter zentrale Prinzipien“, so Pilz. Mit einem Diplom-Pfleger im Team und Unterstützung der mobilen diplomierten Gesundheits- und Krankenpflegerinnen der Lebenshilfe OÖ ist man im Lebenshilfe-Wohnhaus in Mattighofen laut Pilz „auf einem guten Weg“. Um diesen Weg weiter erfolgreich zu gehen, freut man sich im Wohnhaus über Initiativbewerbungen. Informationen erhalten Interessierte unter Tel.: 07742 5646 oder per E-Mail: [wo-mattighofen@oe.lebenshilfe.org](mailto:wo-mattighofen@oe.lebenshilfe.org).



**Bild 1:** Die neue Leiterin des Lebenshilfe-Wohnhauses in Mattighofen, Renate Pilz (2. v. l.), mit den Bewohnerinnen Brigitte Gerber, Anita Baumgartner und Theresia Reichert (v. l. n. r.).

**Bildhinweis:** Lebenshilfe OÖ (Abdruck bei Nennung honorarfrei)

Die Lebenshilfe OÖ ist der größte Träger der Behindertenarbeit in Oberösterreich. Über 1.700 Mitarbeiter:innen begleiten und betreuen knapp 2.000 Menschen mit intellektueller Beeinträchtigung. Das flächendeckende Angebot in Oberösterreich umfasst Mobile Frühförderung und Familienbegleitung in den Bezirken Vöcklabruck und Kirchdorf/Krems, Kindergärten, einen heilpädagogischen Hort, Wohneinrichtungen, mobile Betreuung, Werkstätten sowie Cafés, Shops, Ateliers, Hofläden, eine Jausenstation und einen Weltladen.

**Medienkontakt:** Lebenshilfe OÖ | Dr.<sup>in</sup> Lisa Niehoff-Höckner | PR & Kommunikation | [oeffentlichkeitsarbeit@oeo.lebenshilfe.org](mailto:oeffentlichkeitsarbeit@oeo.lebenshilfe.org) | Tel.: 0699 19693692